
Einladung zum 

Zum Thema: Neue Grundlagen für  
Selbst-Bestimmung und Unterstützung

Datum: Donnerstag, 30. September 2021 
Uhrzeit: von 9:00 bis 12:30 Uhr 

Ort: Online über Video-Konferenz und in Klagenfurt 



Worum geht es?  
Die Lebenshilfe Österreich und die Lebenshilfe Kärnten laden gemeinsam mit der Fachoch-Schule Kärnten zu einer 
Veranstaltung ein. Die Veranstaltung heißt „Forum 2-Säulen-Modell“.

Bei der Veranstaltung geht es um Menschen mit Behinderungen.
Es geht um das Geld, das sie für ihre Arbeit bekommen sollen und was sie sich damit leisten können.
Menschen mit Behinderungen arbeiten oft in Beschäftigungs-Werkstätten.
Am Ende des Monats bekommen sie dann nur ein Taschen-Geld. Das ist sehr wenig Geld.
Sie bekommen kein Gehalt.
Deshalb sind sie auch nicht eigenständig versichert.
Das ist nicht fair.
Denn Menschen mit Behinderungen wollen auch als Erwachsene gesehen werden und ein Gehalt wie jeder und jede 
andere verdienen.
Deshalb hat sich die Lebenshilfe Österreich das genauer angeschaut und untersucht.
Sie hat einen Lösungs-Vorschlag gemacht, wie auch Menschen mit Behinderungen Zugang zu Arbeit und Gehalt 
bekommen könnten.

Dieser Vorschlag heißt 2-Säulen-Modell. Deshalb heißt die Veranstaltung auch so.
Bei der Veranstaltung will man sich das Thema anschauen und darüber reden.
Die Veranstaltung findet barriere-frei statt.
Das heißt, jeder kann an der Veranstaltung teilnehmen, da es Unterstützung gibt. Wie zum Beispiel ein Protokoll, das 
während des Vortrags geschrieben wird und Bilder, die jemand zur Erklärung zeichnet.

Weitere Informationen gibt es im Internet auf den Seiten:
www.lebenshilfe.at
www.lebenshilfe-kaernten.at



Programm zur Veranstaltung 
 

Im Forum geht es darum, dass man sich die aktuelle Situation von Menschen mit Behinderungen am Arbeits-Markt in 
Kärnten anschaut und gemeinsam darüber spricht. Hierzu gibt es einen Ablauf mit 4 Vorträgen. 

8:15 Uhr: 
9:00 Uhr:

10:20 Uhr

10:45 Uhr

11:45 Uhr

12:00 Uhr

9:15 Uhr 

Anmeldung der Teilnehmerinnen und Teilnehmer  
Begrüßung, der Ablauf der Veranstaltung wird vorgestellt

Hier beginnt der 1. Teil der Vortrags-Reihe. 

Der 1. Vortrag handelt vom 2-Säulen-Modell und warum wir EINEN inklusiven Arbeits-Markt brauchen.
Das wird Carina Pimpel von der Lebenshilfe Österreich erzählen.

Der 2. Vortrag erklärt die Rahmen-Bedingungen des Modells.
Diesen Vortrag macht Nikolaus Dimmel.

Hier beginnt der 2. Teil der Vortrags-Reihe.

Pause

Der 3. Vortrag handelt von einer Forschung von Menschen mit Behinderungen am 1. Arbeits-Markt.
Diesen Vortrag halten Suanne Dungs und Christine Pichler von der Fachhoch-Schule Kärnten.

Im 4. Vortrag geht es um die positiven Auswirkungen von Erwerbsarbeits-Modellen für Menschen mit Behinderungen. 
Er stellt dazu auch vor, was das Chancen-Forum von Autark dazu gemacht hat.
Diesen Vortrag macht Andreas Jesse.
Pause

Diskussion und Abschluss. Gegen 12:30 Uhr endet dann die Veranstaltung. 



Anmeldung    
Es gibt 2 Möglichkeiten, um an der Veranstaltung teilzunehmen.
Bitte schicken Sie uns eine Email oder rufen Sie uns an, wie Sie teilnehmen wollen.

Man kann so teilnehmen:
Online:  Das heißt über das Internet. 

Man bekommt kurz vor der Veranstaltung per E-Mail einen Link. 
Diesen klickt man dann an und schon sieht man die Veranstaltung über Video.
Am besten ist, man testet dann gleich, ob alles online funktioniert. 
Am Veranstaltungs-Tag kann man dann über diesen Link teilnehmen.

Vor Ort: Die Veranstaltung findet auch im Lakeside-Park Klagenfurt statt.
Dort befinden sich auch die Vortragenden. 
Die Adresse lautet: Lakeside Science & Technology Park, Lakeside B11, 9020 Klagenfurt a. Wörthersee
Es gibt dort aber nur begrenzt Plätze. 
Wenn Sie vor Ort teilnehmen möchten, müssen sie uns früh genug Bescheid geben.

Anmeldung per E-Mail an: landesleitung@lebenshilfe-kaernten.at
Anmeldung per Telefon unter: 0463 33 281 1011
Nach der Anmeldung bekommen Sie weitere Informationen von uns.  Wir freuen uns schon auf Sie!

Veranstaltungs-Information:
Wenn ich am Forum teilnehme, ist es für mich in Ordnung, dass ich fotografiert oder gefilmt werde oder meine Stimme 
aufgenommen wird.
Das kann dann von der Lebenshilfe verwendet werden.
Wenn ich vor Ort teilnehme, gelten die aktuellen Corona-Sicherheitsmaßnahmen.
Es kann auch sein, dass es wegen Corona noch Änderungen gibt.
Sollte sich was ändern, gibt es aber rechtzeitig eine Information.

Wir danken den Sponsoren und Partnern, welche die Veranstaltung unterstützen. 


